



8 février 2024

## Présentation de Xavier-Laurent Salvador

Pour notre saison, nous avons pris comme fil conducteur « *On ne résout pas un problème avec le même mode de pensée que celui qui l'a engendré !* »

Cette citation, attribuée à Einstein, veut donc nous faire comprendre que le monde change, que notre façon d'appréhender une situation doit parfois être différente, que nous devons aborder un problème par une autre porte d'entrée, avec une autre perception du système !

Cependant, nous sommes imbibés d'une culture qui nous a construit, qui nous constitue.

Rachid Benzine, rencontré dernièrement disait : « *Nous sommes les histoires auxquelles nous adhérons, ces grands récits qui constituent le monde. Ce sont ces traditions langagières qui nous permettent de nous construire. Nous sommes les héritiers d'une tradition.* »

Pascale Seys dans sa conférence sur les mythes ne disait rien d'autres.

Alors, aujourd'hui nous avons le plaisir d'écouter Monsieur Xavier-Laurent Salvador, agrégé de lettres modernes et docteur en lettres, vous êtes maître de conférences en langue et littérature médiévales à l'université Sorbonne de Paris Nord. Co-directeur de L'Observatoire du décolonialisme et des idéologies identitaires.

Cet observatoire est né d'universitaires français en décembre 2020, inquiets des dérives identitaires dans le monde académique. Cette structure s'est donnée pour mission d'analyser ces thèses qui irriguent la recherche et les sciences sociales, pesant sur le débat public en réactivant notamment la notion de race. Ces discours dites-vous brouillent les frontières entre recherche et militantisme, encouragent une lecture raciale des rapports sociaux. Alors que ces idéologies pénètrent peu à peu le monde universitaire, elles s'invitent aussi régulièrement dans les débats publics, accentuant la polarisation d'une société fracturée.

Souvenons-nous notamment de cette jeune poétesse Amanda Gorman, lisant un de ses textes lors de l'investiture de Joe Biden. Sa traduction par une Norvégienne avait voulu être interdite car non faite par une personne de la même race, jeune et noire. De ce fait, cette traductrice ne pouvait donc pas le comprendre en profondeur, cela ne lui appartenait pas disait-on.

La race est-elle supérieure à l'humanisme ?

Vous êtes l'auteur de nombreux ouvrages : « Magie et merveille au Moyen-Age », « Petit manuel à l'usage des parents d'un enfant Woke » et encore « Contre l'écriture inclusive » ? Dans le livre « Après la déconstruction, reconstruire la science et la culture » co-écrit avec Pierre -Henry Tavoillot philosophe, vous passez au crible, la « pensée décoloniale », la « théorie du genre » et la « cancel culture » (culture de l'effacement), des concepts en partie importés d'Amérique du Nord et plus largement désignés sous le vocable de « wokisme » (l'éveil à toute forme de discrimination), une pensée devenue épouvantail à droite, en même temps que l'« islamo-gauchisme ».

Nous voilà arrivés au sujet qui nous préoccupe ; que recouvre vraiment tous ces concepts ? Les idéologies identitaires ? le décolonialisme ? le wokisme ?

Nous comptons sur vous pour nous en parler.

Nous vous écoutons.